

Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH_CP-25/2024 Español

Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [AQUÍ](#)



Corte IDH
Protegiendo Derechos



OEA | Más derechos
para más gente

CULMINA VI FORO DE LA CORTE IDH Y CIDH SOBRE DEMOCRACIA, ESTADO DE DERECHO Y DERECHOS HUMANOS



Washington D.C / San José, Costa Rica, 12 de abril de 2024.- El jueves 11 de abril, tuvo lugar la Sexta edición del **Foro del Sistema Interamericano: Democracia, Estado de Derecho y Derechos Humanos**. En esta edición, el foro se centró en los "Avances y Desafíos a 75 años de la Declaración Americana de los Derechos y Deberes del Hombre, a 45 años de la Convención Americana sobre Derechos Humanos y los 65 años de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

El Foro SIDH es una iniciativa conjunta de la Corte IDH y la CIDH que se realiza anualmente desde 2017. Se busca ampliar y profundizar el diálogo de la CIDH y la Corte IDH con diversos actores como la sociedad civil, academia, Estados y otros sobre temas claves relacionados con el Sistema Interamericano.

El evento contó con tres paneles temáticos con la presencia de Jueces y Juezas de la Corte IDH y Comisionadas y Comisionados de la CIDH, quienes compartieron con personas expertas.

La conferencia inaugural estuvo a cargo de la Presidenta de la CIDH, la Comisionada Roberta Clarke y el Vicepresidente de la Corte IDH, el Juez Rodrigo Mudrovitsch, con la moderación de Tania Reneaum Panszi, Secretaria Ejecutiva de la CIDH.

El primer panel se centró en los "Aportes e impacto del Sistema Interamericano para la protección de los derechos humanos en la región", el mismo contó con la presencia de la Comisionada Andrea Pochak, y el Comisionado Arif Bulkan, junto a la Exjueza Elizabeth Odio Benito y al Presidente del Consejo Permanente de la OEA Chet Donovan Neymour. Moderó el panel Gabriela Pacheco Arias, Directora de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia de la Corte IDH.

Posteriormente se desarrolló el panel "Democracia y derechos humanos: impacto de la SIDH y desafíos actuales". Este panel contó con la participación de la Jueza Patricia Pérez Goldberg, el Segundo Vicepresidente de la CIDH, Comisionado José Luis Caballero Ochoa y el Comisionado Stuardo Ralón. Como personas experta invitada participó Helen Mack Presidenta de la Fundación Myrna Mack. Pedro Vaca, Relator Especial para la Libertad de Expresión de la CIDH moderó el panel.

El último panel "Temas emergentes" contó con la presencia de la Jueza Verónica Gómez, el Primer Vicepresidente de la CIDH, Comisionado Carlos Bernal Pulido, y la Comisionada Gloria De Mees. Asimismo, Claudia Martin, de la American University y Patrycja Sasnal relatora del informe de Naciones Unidas sobre cambio climático, participaron como personas expertas invitadas. El panel estuvo moderado por Javier Palummo, Relator Especial sobre los Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales de la CIDH.

Finalmente, el Primer Vicepresidente de la CIDH, Comisionado Carlos Bernal Pulido y la Jueza Verónica Gomez, dieron cierre al evento enfatizando que la labor del SIDH ha sido esencial para consolidar estándares interamericanos de protección de la dignidad humana en las Américas, y promover acciones de reparación concretas a favor de víctimas, así como medidas estatales con alcance estructural para garantizar los derechos humanos.

Para la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, este Foro representa un punto de encuentro de diferentes actores del sistema interamericano para reflexionar sobre los avances, desafíos, y problemáticas relacionadas con diversas temáticas de derechos humanos.

La Presidenta de la CIDH, Roberta Clarke, afirmó que en una región donde persisten desafíos en la institucionalidad democrática y desigualdades estructurales, espacios como el de hoy dan cuenta de la importancia del SIDH en la defensa y promoción de derechos humanos para fortalecer la democracia y de la importante labor de la sociedad civil para la existencia del sistema.

Puede ver el Foro nuevamente [aquí](#).

La CIDH es un órgano principal y autónomo de la Organización de los Estados Americanos (OEA), cuyo mandato surge de la Carta de la OEA y de la Convención Americana sobre Derechos Humanos. La Comisión Interamericana tiene el mandato de promover la observancia y la defensa de los derechos humanos en la región y actúa como órgano consultivo de la OEA en la materia. La CIDH está integrada por siete miembros independientes que son elegidos por la Asamblea General de la OEA a título personal, y no representan sus países de origen o residencia.

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) es una institución judicial autónoma cuyo objetivo es la aplicación e interpretación de la Convención Americana sobre Derechos Humanos. La Corte IDH está integrada por siete jueces o juezas, elegidos por la Asamblea General a título personal de entre juristas de la más alta autoridad moral y de reconocida competencia en materia de derechos humanos. Sus Sentencias son de obligatorio cumplimiento por parte de los Estados.